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Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un 
archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse  
incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida 
gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como 
material adicional al archive, pero no debe ser considerada como registro autoritativo. 

YEŞIM NAZLAR: Buenos días, buenas tardes y buenas noches a todos. Bienvenidos a la 

llamada del grupo de trabajo de redes sociales de At-Large que se 

desarrolla el jueves 17 de diciembre del 2020 a las 13:00 UTC. En la 

llamada del día de hoy tenemos en el canal de inglés a Olévié Kouami, 

Innocent Adriko, Alfredo Calderón, Lianna Galstyan, Daniel Nanghaka, 

Priyatosh Jana, Obed Sindy y Dave Kissoondoyal. 

 Y en el canal en español tenemos a Lilian Ivette De Luque Bruges, hemos 

recibido disculpas por no asistir a la llamada de Joanna Kulesza y de Dev 

Anand Teelucksingh. Del lado del personal está presente Evin Erdoğdu, 

Siranush Vardanyan y, quien les habla, Yeşim Nazlar, que también voy a 

actuar como administradora de esta llamada. Las intérpretes en el canal 

de español son Claudia y Marina. 

 Y antes de comenzar quiero recordarles a todos que por favor digan su 

nombre, no solo para los fines de la transcripción, sino también para la 

interpretación y que puedan identificarlos en los canales 

correspondientes. Ahora habiendo dicho esto, le doy la palabra a Lilian, 

muchísimas gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Buenos días, buenas tardes a todos. Es para mí un verdadero honor 

presidir este grupo de trabajo de Social Media, quiero pues darle la 

bienvenida a nuestra primera llamada de preparación para nuestra 

próxima reunión de ICANN70, en la cual estaremos trabajando en varias 

actividades. 
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 Vamos entonces a dar inicio con nuestra agenda, le paso la palabra a 

Evin para que iniciemos nuestro trabajo de hoy. 

 

EVIN ERDOĞDU: Muchísimas gracias, Lilian. Entonces lo que es la agenda para el día de 

hoy… Gracias, Lilian, por la introducción. Va a tener entonces una 

revisión de la estrategia de este grupo de trabajo para la ICANN70. Se 

circuló un Google Doc y lo que hicimos fue pedir los comentarios, vamos 

a tener los comentarios además para después de la llamada. 

 Tenemos algunas actividades que son las tradicionales que se han hecho 

en reuniones anteriores y estamos también ampliando algunas 

actividades para tener un impacto regional más fuerte y obviamente 

utilizar el español. Va a haber un webinario de redes sociales del grupo 

de creación de capacidades de At-Large, la idea también es ahí recibir 

más comentarios y después vamos a tener algunos temas pendientes 

para las próximas llamadas de este grupo que van a ser el próximo año. 

 Este es el pantallazo general y como dijo Yeşim, Maureen presentó sus 

disculpas por no asistir a esta llamada, entonces creo que directamente 

podemos entrar en lo que es la estrategia del grupo de redes sociales de 

la ICANN70 y muchísimas gracias por los comentarios del chat.  

 Quienes no están familiarizados con esto, este grupo de trabajo de redes 

sociales tiene líderes regionales que van rotando para cada una de las 

reuniones de la ICANN, todas las reuniones en las que sean parte los 

miembros de At-Large; que son tres al año, dependiendo de en qué 

región se realice tenemos a quien preside este grupo de trabajo. 
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Por eso esta vez es Lilian quien preside este grupo de trabajo, así que 

muchísimas gracias, Lilian y creo que podemos abrir directamente el 

documento de Google. Muchas gracias a Siranush y muchas gracias a 

Alfredo por estar con nosotros para quizás poder revisar este 

documento. Entonces… 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Evin, ¿me permites? 

 

EVIN ERDOĞDU: Lilian, puede intervenir en cualquier momento. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Sí, antes de empezar la revisión del documento quiero agradecer la 

presencia de Daniel, Siranush y Alfredo porque ellos son fundamentales 

en este trabajo en equipo que queremos construir, al ser ICANN70 en la 

región de Latinoamérica y El Caribe queremos involucrar mucho a los 

fellows y a los NextGen para que participen activamente con nuestro 

hashtag en nuestras redes sociales y en nuestras actividades. 

Así como también lograr un mayor compromiso de alcance en nuestra 

región, no solo de Latinoamérica, sino todas las RALO se empoderen más 

del trabajo de At-Large. Y también pues con Alfredo construir un 

seminario, un webinar para preparar a nuestra comunidad para que 

sean unas actividades más interactivas, más divertidas y más 

participativas. Gracias, ahora sí podemos pasar al documento, Evin, por 

favor. 
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EVIN ERDOĞDU: Gracias, Lilian, ¿quiere que haga una revisión del documento ahora y 

después le dé la palabra? 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Sí, yo creo… Dime. Bueno, primero pues disculpas porque es mi primera 

reunión, ahí poco a poco nos vamos acoplando más. Cuéntame, Evin. 

 

EVIN ERDOĞDU: Vamos a ver lo que hacemos también acá en las reuniones previas a la 

reunión en sí misma. Vamos a abrir ese documento para recibir 

comentarios, vamos a trabajar con el grupo de creación de capacidades, 

también con el de difusión y participación, gracias, Daniel, por estar acá 

porque supongo que también nos puede hacer algunos aportes desde la 

perspectiva de este grupo. 

 También esperamos que los NextGen y los fellows… El año pasado 

dentro de todo este entorno virtual los invitamos a participar, la idea es 

hacerlo nuevamente. Bueno, ahora estamos en el punto 4 que es la 

reunión de diciembre y vamos a crear hashtags tanto en inglés como en 

español, ya tenemos algunos que fueron creados y que fueron utilizados 

para nuestra competencia habitual de Twitter y también vamos a tener 

una competencia en Facebook esta vez. 

 Vamos a generar estos marcos de Facebook para la ICANN70 y para las 

cinco RALO y la idea es que todos aprueben estas actividades en esta 

reunión, también va a haber una planilla de cálculo de Google para que 

todos se presenten y se anoten ahí, vamos a hacer dos videos 

promocionales de ICANN70 que van a durar entre 30 segundos y un 
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minuto y van a mostrar a distintos miembros de la comunidad de 

LACRALO en varios idiomas que son inglés, español, francés y portugués. 

 Obviamente vamos a actualizar el sitio web y la Wiki con todo lo que son 

las sesiones de la ICANN70, vamos a crear gráficos para lo que son las 

competencias de Twitter y Facebook de ICANN70. Todas las estructuras 

At-Large van a recibir un correo electrónico con las actividades de este 

grupo de trabajo y la idea también es consultar al grupo para generar lo 

que son los temas de discusión para cada una de las reuniones. 

 Igualmente, después va a haber como una plantilla de comunicación 

oficial, que vamos a hablar con el equipo de comunicaciones también. 

Va a haber un boletín o un correo electrónico que le vamos a enviar a 

toda la comunidad de At-Large que incluyen a los becarios de ICANN70, 

NextGen y a toda la ICANN en general y después lo último que figura acá 

es un seminario web de este grupo de trabajo con el de generación de 

capacidades. 

 Estas son las actividades claves entonces que se van a implementar 

antes de la ICANN70, no voy a leer el mensaje por correo electrónico a 

todas las ALS, pero les pido a ustedes que lo lean y la idea es que se 

incluyan más detalles en cada uno de estos asuntos. Gracias, Yeşim, por 

mover la pantalla y durante la ICANN70 vamos a utilizar el hashtag 

#ALAC70 para la competencia y #At-Large para que las personas puedan 

participar más activamente en Twitter. 

 También les vamos a pedir que se tomen selfies durante esta época, 

todavía no sabemos si va a ser una reunión virtual o no, pero igualmente 

les pedimos que sí se tomen selfies o fotos, ¿no? Para compartir. 

Gracias, Siranush por estar acá porque la idea también es planear en una 
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tormenta de ideas cómo podemos colaborar más con la gente de 

NextGen y los becarios de la ICANN70, así que ustedes también deben 

tener sus planes y todos acá vamos a estar monitoreando las redes 

sociales. 

 Va a estar obviamente el feed oficial de ICANN y At-Large, sé que 

también hay un monitoreo de todos los hashtags que se vinculen con la 

reunión y la idea es monitorear también cuál es la interacción que hay 

ahí, más allá de la competencia que vamos a tener. Después de la 

ICANN70 Lilian como presidente va a crear y va a distribuir un informe 

de este grupo de redes sociales.   

Esto entonces es el panorama general, ahora le doy la palabra a Lilian y 

al resto que quiera hacer comentarios, muchas gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Gracias, Evin. Quiero hacer algunas anotaciones de cada uno de los 

puntos, de las actividades que tenemos pensado programar para la 

reunión de ICANN70, la región de Latinoamérica y El Caribe quiere ser un 

excelente anfitrión, así sea de manera virtual, queremos una reunión 

con el espíritu que identifica a Latinoamérica y El Caribe y ahí estamos; a 

parte de nuestras actividades tradicionales, proponiendo algunas nuevas 

para que sea más dinámico. 

Pero lo más importante es lograr más pertenencia hacia nuestra 

comunidad de At-Large, vincular nuevos miembros y vincular más el 

trabajo conjunto entre todos nosotros. Por ejemplo, bueno, ahorita 

Siranush nos va a hablar de lo que tenemos pensado para nuestro 

webinar, la idea es que de ese webinar salgan personas más preparadas 
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para un buen uso efectivo de las redes sociales para que los mensajes 

lleguen con mejor precisión y con más fortaleza hacia los que nos leerán 

en las redes sociales. 

Por eso es que es tan importante la presencia de Daniel, de Alfredo, De 

Siranush acá y de todos ustedes porque mi mayor deseo es que entre 

todos construyamos esta agenda, que entre todos nos apoyemos y 

trabajemos juntos. Bueno, los hashtags son importantes, creo que por 

primera vez se van a hacer en español porque la barrera del idioma no 

debe ser un impedimento para que todos participemos. 

En cuanto a la creación de los Facebook fan page para mí es súper 

importante en ese aspecto el apoyo de Shreedeep para que, pues, nos 

colabore con la creación de estos Facebook fan page para la comunidad 

como hicimos cuando tú fuiste Chair que se creó uno para cada RALO. 

Como esta reunión inicialmente iba a ser en Cancún, entonces quiero 

unos colores en los Facebook fan page como azules, amarillo, como 

colores alegres, vivos como el espíritu de los latinoamericanos para que 

sean los perfiles que resalten.  

Claro, muy… Como decimos acá, sencillos, pero que resalten y que ojalá 

esas fotos de perfil que vamos a usar en Facebook las podamos poner 

también en Twitter, las podamos poner en nuestros estados de 

WhatsApp, sería interesante. 

Bueno, los videos promocionales, ¿por qué esta duración? Porque llegan 

mejor, un video largo no es muy comercial, por decirlo así, en el sentido 

de que la gente a veces le da pereza ver un contenido de dos, tres 

minutos, mientras que, si optimizamos el mensaje lo hacemos más 

efectivo, en 30 segundos, en un minuto lo podemos hacer y eso también 
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podemos colgarlo en nuestros estados de WhatsApp, en nuestras redes 

sociales. 

Primero lo vamos a hacer con miembros de la comunidad y para eso ya 

tengo como en mente una persona de El Caribe que lo hable en francés, 

otra que lo pueda hablar en inglés, alguien de México para que dé ese 

mensaje en español, preferiblemente un NextGen, lo mismo que en 

portugués, alguien de Brasil que hay varios NextGen que son de Brasil. 

El mensaje en inglés también lo puede dar alguien que sea becario 

porque esa es una manera de hacerlo sentir a ellos parte de nuestra 

estrategia y el otro video va a ser con nuestros líderes, especialmente 

León, Lito que son miembros del Board, que son latinoamericanos y 

pues los presidentes de las RALO y Maureen. 

Bueno, vamos a tener pues nuestra website lista, es importante los 

fondos para Zoom también, si Shreedeep nos puede colaborar también 

con eso, hacer un sondeo o de pronto yo estoy esperando que abran la 

página de ICANN de la reunión para que esa imagen que ellos van a 

poner de la reunión podamos usarla como el fondo de Zoom. 

Se me olvidó decirles, lo de los videos cada uno va a hablar en su idioma 

natal, ¿vale? Inglés, español, francés y portugués. ¿Por qué es 

importante vincular Facebook? Facebook tiene mucha audiencia y es 

más gráfico y sería bueno lo de la foto, donde estás, qué estás haciendo, 

cómo ves la reunión, etc. 

Vamos a trabajar también muy de la mano con el grupo de 

comunicaciones de LACRALO, yo ya no soy la presidenta, el presidente es 

Marcelo Rodríguez, también quiero pues compartir trabajo y actividades 
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con Alexandra Dans, que es la de comunicaciones de ICANN acá en 

Latinoamérica y con todos porque quiero hacer el trabajo en equipo. 

Bueno, el Newsletter será un documento bien diagramado, sencillo, 

donde vamos a informarle a la comunidad… Eso lo debemos enviar por 

todas las listas de correos que tengamos en At-Large, vamos a incluir 

todas las actividades y vamos a incluir todas las sesiones que tiene At-

Large para que la gente se programe, que de pronto tenga un 

documento más a la mano, aparte de la aplicación de ICANN y pueda 

pues participar más activamente. 

Y por último, pues nuestro webinar, como les dije al principio, durante el 

transcurso de la reunión estar muy activos, quiero que ustedes como 

miembros del grupo de Social Media sean también como promotores de 

estas actividades dentro de sus conocidos en nuestra comunidad pues 

nuestros reportes y nuestras premiaciones, confiando en que vamos a 

hacer una gran reunión.  

Ahora les doy la palabra. Hay varios comentarios en el chat, entonces los 

que deseen aportar, por favor, el micrófono es de ustedes. Gracias.  

Me gustaría como escuchar un poco a Shreedeep, si está de acuerdo en 

colaborarnos con esas actividades. 

 

EVIN ERDOĞDU: Lilian, veo que Alfredo y Daniel han pedido la palabra. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Perdón, es que no lo estaba viendo. Sí claro, démosle paso pues a Daniel 

y luego a Alfredo. Gracias.  
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DANIEL NANGHAKA: Muchas gracias, espero que puedan oírme bien. Veo el documento con 

las actividades y creo que es un muy buen documento que podemos 

usar para ampliar el impacto de las redes sociales, cómo poder llegar 

más y relacionarnos más con la comunidad, especialmente con la mía. 

Este documento también está relacionado con la estrategia de difusión 

externa y participación donde yo trabajo en el grupo, donde analizamos 

las maneras de relacionarnos con la comunidad en línea representando 

la voz de At-Large y de los usuarios finales. 

 La ICANN69 fue un muy buen ejemplo de cómo se puede llegar a través 

de las redes sociales, aquí muchas ideas se han replicado, es una buena 

idea y sería bueno ampliarlo en las regiones. Lo que yo no veo y lo que 

veo aquí como una propuesta de valor única es encontrar maneras de 

hacer participar más a las comunidades locales, aumentar la inclusividad 

porque muchas veces nos olvidamos de los nuevos miembros, los que 

recién se incorporan a la ICANN. 

 A veces se les deja de lado porque tenemos agendas complicadas, así 

que a través de la difusión externa se alienta a los miembros a entender 

qué es la ICANN. Es necesario promover a los miembros individuales y 

también traer más ALS, yo creo que a través de las redes sociales y la 

estrategia para la ICANN70 se generará mucha colaboración con difusión 

externa y participación, y creación de capacidades en las llamadas. 

 Así que esto es muy bueno conversarlo. Y en nuestra próxima reunión de 

difusión externa y participación le voy a pedir a Lilian que haga una 

breve presentación en nombre del grupo de redes sociales de la 

estrategia para que podamos conversar más acerca de cómo aprovechar 
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más este potencial y aumentar la colaboración con las distintas 

herramientas. 

 Estas herramientas también están documentadas en la estrategia de 

comunicaciones que es muy buena y bueno, creo que esto realmente va 

a funcionar. Muchas gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Muchas gracias, Daniel. Tienes una propuesta supremamente 

importante y que la habíamos contemplado porque debe ser uno de 

nuestros objetivos primordiales, que nuestra unión sea fuerte, la 

presencia de At-Large, la vinculación de nuevos miembros y demás ALS 

en nuestra comunidad, entonces anotado, vamos a trabajar más ese 

punto. Ahora pues le doy la palabra a Alfredo, te escuchamos y luego a 

Shreedeep. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Gracias, Lilian, por este abordaje tan interesante y quiero poner en la 

mesa un par de comentarios e ideas. Primero, sí bueno, estoy de 

acuerdo con usted, Lilian y con Daniel en que es necesario ser más 

inclusivos cuando tenemos nuestras reuniones, en el abordaje presencial 

se puede, pero ahora estamos todos de acuerdo en que la ICANN70 será 

virtual aun cuando ya estamos teniendo las vacunas disponibles. 

 Tenemos que tener en mente que cada región tiene su propio idioma, 

entonces mi primera propuesta es que el grupo de trabajo de creación 

de capacidades, en especial el equipo de seminarios web, a comienzos 

de este nuevo año ofrezca un seminario web donde las mejores 

prácticas en el uso de las redes sociales puedan explicarse. 
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 Lo mismo que sucedió en la ICANN68 y en la ICANN69, donde Glenn y 

Natalia prepararon un webinar sobre aquellas herramientas que son más 

eficaces en las redes sociales. Esta idea adicional que yo aporto para este 

webinar, esto es algo que vi y me parece que Lilian fue quien lo organizó, 

ella tenía una presentación y créanlo o no estaba en inglés y en español. 

 Todas las diapositivas estaban divididas en dos partes, una parte en 

inglés y la otra parte replicando el texto que estaba en inglés en español, 

eso realzaría aún más aquello que hemos estado haciendo en las 

comunicaciones usando el inglés como idioma de trabajo aun cuando 

tenemos interpretación, pero realzaría, mejoraría el comentario, o sea lo 

que estamos diciendo. 

 Entonces habiendo dicho esto, Lilian, mi propuesta es, primero, 

identificar aquellos recursos de la región que son expertos en 

herramientas de comunicación de redes sociales, como Facebook, 

Twitter y sobre las bases de las presentaciones anteriores que 

Shreedeep, Glenn y Natalia desarrollaron, tenerlos en dos idiomas. 

 Esto permitiera que la gente comprenda mejor esa idea que estamos 

tratando de hacer llegar, esa es mi primera idea. Y creo que Hadia está 

en la llamada y podríamos coordinar esto lo antes posible para que 

bueno, los voluntarios puedan trabajar en esta presentación y tenerlo a 

comienzos de febrero para que la gente esté mejor preparada con estas 

actividades que van a tener lugar. 

 Y otra idea es que, además, de la competencia por Twitter y sé que 

cuando tuvimos la reunión presencial tuvimos una competencia similar, 

el número más alto de tuits entre los fellows, ¿por qué no hacer una 

categoría para fellows y NextGen para que también puedan participar en 
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esa categoría? Y darles un premio o un regalo o bueno, como lo 

llamemos. 

Entonces al comienzo esa serían mis dos ideas y, nuevamente, 

necesitamos voluntarios del grupo de trabajo de redes sociales que 

puedan tuitear en inglés, en español y en portugués para ser más 

inclusivos, para involucrar y hacer difusión en la comunidad de LACRALO. 

Gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Muchas gracias, Alfredo, excelentes ideas, anotadas porque creo que 

una de nuestras banderas será la inclusión. Ahora pues le doy la palabra 

a Shreedeep, luego Hadia y Siranush. Adelante, Shreedeep. 

 

SHREEDEEP RAYAMAJHI: Gracias, Lilian. Por mi experiencia básicamente en la ICANN68 creo que 

hemos progresado, pero hay cosas por mejorar, estamos avanzando, 

estamos aprendiendo y para mí el desafío es que bueno, en la 

competencia de redes sociales no vamos a poder ser muy visuales, 

siempre aparece en un momento que quizás es tarde. 

 Las comunicaciones son lentas y eso es un problema primero y el 

segundo problema con la competencia de redes sociales es muy difícil 

para nosotros manejar un premio que sea atractivo, si el premio es 

atractivo la gente se va a interesar. 

 Otro punto es con respecto a la herramienta de métricas de redes 

sociales, el uso de distintas herramientas, qué herramientas hay 

disponible. Tenemos que evaluar una herramienta apropiada para 
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evaluar cómo nos va con, no sé los hashtags, etc. Otro es la participación 

y el involucramiento de los becarios, los becarios son nuestros 

embajadores. 

 Yo creo y espero que este año probablemente tengamos una sesión con 

los fellows, podríamos colaborar con ellos y además involucrarlos 

porque para el momento en que se da la competencia bueno, cuando 

John estaba, él solía relacionarse con la gente y había más comunicación, 

eso habría que replicarlo. 

 Nosotros tendríamos que poder usar a los fellows quizás como 

voluntarios para mejorar el proceso y comunicación, nosotros en las 

últimas reuniones de la ICANN hemos enviado a los representantes de 

las ALS la información sobre la competencia en redes sociales y bueno, 

esto espero que continúe también con otros idiomas y pudiera hacerse 

en las distintas partes del mundo en distintos idiomas con la ayuda del 

personal, eso sería fantástico. 

 Esas son mis sugerencias, gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Muchas gracias, Shreedeep. Su experiencia es invaluable y me parece 

que son unos puntos importantes. Yo con la experiencia que también 

tienes de haber sido fellow creo que conocemos un poco más cómo se 

mueve ese entorno, ese grupo y pues con el apoyo de Siranush creo que 

podemos hacer un gran trabajo con ellos, especialmente con los de 

NextGen que son de la región y que pueden replicar toda esta 

información y todo lo que es ICANN y podemos interesar así a más 

personas a vincularse. 
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 Ahorita le doy la palabra a Hadia. Adelante, Hadia. 

 

HADIA ELMINIAWI: Muchas gracias. Por supuesto, fantásticas ideas de todos y también muy 

buenas experiencias. Quiero referirme a la sugerencia de Alfredo cuando 

habló de hacer un webinar para hablar de las mejores prácticas en las 

redes sociales, creo que es una idea excelente que también es muy 

importante y también Alfredo, debiéramos hacerlo lo antes posible para 

que la gente pueda aprovechar este webinar antes de la ICANN70. 

 En realidad, el equipo de seminarios web tendrá la próxima reunión el 

07 de enero, no estamos planificando ningún seminario web para enero, 

pero tendremos el primero del 2021 el 1° de febrero, lunes y podríamos 

planificarlo para las mejores prácticas en el uso de las redes sociales. 

 Esta es una fecha tentativa, lo vamos a discutir en el grupo, pueden 

participar en nuestra reunión el 07 de enero, pero mientras tanto 

podemos trabajar juntos en esto para tener nuestro seminario web el 

lunes 1° de febrero allí para todos. Gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Gracias, Hadia, excelente información. Estoy totalmente de acuerdo 

contigo porque una de las primeras cosas que yo conversé con el staff es 

que, e incluso hemos ido haciendo unos calendarios de actividades para 

ir trabajando las cosas con tiempo para que todo se haga en su debido 

momento, en su debida oportunidad y no estar haciéndolo todo en 

marzo o todo en febrero, sino que a lo largo de enero y febrero todas 

estas actividades se vayan llevando a cabo. 
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 Otra cosa, me quiero poner a su disposición, yo soy comunicador social 

(periodista) y tengo pues bastante experiencia en la realización de 

boletines, realización de piezas promocionales y publicitarias, en lo que 

yo pueda colaborarle al grupo de capacidades con mucho gusto. 

 Entonces en la reunión del 07, ahí voy a estar, creo que ahí podemos 

darle como los últimos toques a esta propuesta de seminario, escoger 

fechas y todo. Como escribí en el chat, nosotros cuando hicimos estos 

seminarios web sobre ICANN y sobre los programas de becas nos quedó 

una base de datos de jóvenes y de personas… 

 Que incluso se inscribió personas de otros continentes y creo que esa 

base de datos, tocaría hablar la cuestión de la protección de datos y 

todo, lo hablaré con el staff a ver si de pronto los invitamos para que se 

unan a nuestro seminario y para que se unan a ICANN, a las actividades 

de la región latinoamericana. Ahorita entonces le doy la palabra a 

Siranush, adelante querido Siranush, te extrañamos mucho y pues te 

escuchamos. 

 

SIRANUSH VARDANYAN: Muchas gracias, Lilian. Y bueno, bienvenidos todos, un par de 

comentarios de mi parte. 

 Lilian, usted dijo algo muy importante cuando habló de protección de los 

datos, de hecho, algo que es claro es que la participación de los fellows 

en esta reunión… A ver, es mi trabajo, los becarios desempeñan un rol 

importante, no solo en At-Large, sino en toda la comunidad de la ICANN 

a la hora de promover o hacer este trabajo tan importante, tan bueno. 
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 Así que, en primer lugar, quiero agradecer a todos los participantes aquí, 

incluidos los fellows porque como se dice, una vez es un fellow siempre 

un fellow, así que los fellows están siempre. 

 La cuestión de la protección de los datos, ahora que tenemos el GDPR en 

vigencia, ustedes saben que tenemos algunas restricciones desde la 

ICANN a la hora de compartir los contactos de los fellows o sus 

direcciones de email, sus nombres están públicamente para cada 

reunión, pero bueno es difícil compartir sus direcciones de emails por 

fuera de este grupo. 

 Pero el punto es que, yo estoy siempre aquí disponible como enlace con 

los fellows, así que toda la información que exista yo estoy más que 

dispuesta a compartirlo con los fellows para que tengan en mente para 

la ICANN70, tenemos fellows seleccionados de la ICANN67, eran unos 

28-29 fellows que serán newcomers, recién llegados, en el sentido de 

que, esta será su primera reunión ICANN considerada dentro del 

programa de fellows. 

 Serán todos recién llegados, aquellos que participarán en la ICANN70 y 

después del anuncio oficial acerca de cómo se hará la ICANN70, ¿en 

presencia? ¿En persona o virtual? Tendremos una actividad con los 

fellows, incluido el proceso de mentoría y estoy más que dispuesta a 

promover, compartir todas las actividades que ustedes planifiquen con 

ellos. Incluyendo la competencia en Twitter, la competencia en 

Facebook, compartirla con los becarios. 

 Así que ustedes tienen mi completo apoyo en este sentido. Y cuando veo 

la lista de actividades bueno, estoy contenta y digo que es duro el 

trabajo que tiene este grupo, este equipo, pero es un buen punto de 
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partida y estas actividades promocionales claramente van a ser de gran 

ayuda, y los fellows se van a involucrar con mucho placer; asumo porque 

ya nos han demostrado que les encantan este tipo de actividades. 

 Así que aquí cuentan con mi pleno apoyo, gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Muchas gracias, Siranush, yo sabía, tenía la total certeza de que iremos a 

contar con todo tu apoyo y todo tu respaldo. Estoy totalmente de 

acuerdo contigo, tú serás nuestro enlace y nuestro puente entre 

nosotros, los fellows y los NextGen. 

 Internamente nos estaremos comunicando contigo, empezaremos pues 

a mirar de pronto las personas que puedan participan en el video en su 

respectivo idioma: francés, inglés, español y portugués. Y vamos 

construyendo, vamos construyendo la participación de ellos en estas 

actividades, yo soy consciente de que en los fellows hay una variedad de 

representantes de los diversos Stakeholder dentro de la ICANN. 

 Dentro de los NextGen hay también una gran variedad de personas que 

de una u otra manera están vinculadas con este ecosistema, entonces es 

primordial, ustedes son fundamentales en esta estrategia. 

 Entonces pues te agradezco infinitamente, anotamos todas tus 

sugerencias y estaremos en constante contacto con ustedes. A ver, si 

hay alguien más… Ah ok. Olévié Kouami, tienes la palabra, muchas 

gracias por comunicarte. Te escuchamos. 
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OLÉVIÉ KOUAMI: Gracias, ¿me escuchan? Bueno, soy Olévié Kouami y estoy hablando 

desde Senegal. Mi comentario está relacionado con el punto 14 de esta 

agenda, estamos hablando acá de que el grupo de trabajo y el staff van a 

crear un Newsletter, un boletín, yo tengo una pregunta, ¿no sería 

suficiente colaborar con los que producen los boletines regionales para 

cubrir este punto de la agenda? Esa es mi pregunta, gracias.  

 Porque crear otro boletín me parece a mí que sería demasiado, entonces 

yo lo que diría que tendríamos que colaborar con esos boletines que ya 

están produciendo los grupos regionales, como AFRALO y supongo que 

el resto de las RALO, y ya quienes producen esos boletines podrían crear 

o agregar algo. Esta es mi propuesta. Gracias.  

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Gracias, Olévié. Es válida tu observación, pero con la experiencia que 

tengo, creo que eso nos llevaría algo de tiempo y se podría hacer, este 

boletín que proponemos es simplemente una edición especial, toda la 

producción del mensaje va a salir de acá internamente del grupo Social 

Media y alimentado con la información que el staff nos va a 

proporcionar de las reuniones y ya, va a ser una edición especial. 

 Yo lo voy a realizar y lo voy a pasar para que sea circularizado, o sea se 

distribuya entre todas las listas y hasta ahí será, es simplemente una 

edición especial que sé que puedo sacar rápido después que se tenga 

toda la información y se va a compartir. Y pues las otras RALO podrán 

tomar información de ahí para sus respectivos boletines, ese sería 

nuestro trabajo colaborativo con ellos, pero es válida tu observación. 
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 Sin embargo, lo vamos a volver a tratar internamente, pero lo que se 

desea es una edición especial y ya. 

 Bueno, hay tres manos levantadas, ¿son manos nuevas o manos viejas? 

De Alfredo y Siranush… 

 

ALFREDO CALDERÓN: Sí, esa mano la levanté ahora, básicamente… 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Adelante, Alfredo. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Creo que Siranush iba a decir lo mismo también. En el caso del programa 

de becarios, hay un boletín diario que sale el día después de las sesiones 

que se realizaron durante ese día. Entonces si colaboramos con 

Siranush, podemos mejorar ese boletín que se publique a través del 

programa de becarios y también con el de NextGen. 

 Si podemos organizar y coordinar con Siranush, esto sería mejor para 

tener un Newsletter o un boletín diario con lo que sucede en cada una 

de las sesiones. Este es mi comentario, gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Gracias, Alfredo. Buena idea, anotado, lo vamos a contemplar es una 

buena idea. Ahorita entonces le damos la palara a Siranush que tiene 

una mano nueva, adelante Siranush. 
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SIRANUSH VARDANYAN: Muchas gracias, Lilian. Sí, para aclarar. Los becarios no producen un 

boletín de las reuniones de ICANN por separado, nosotros lo que 

hacemos son aportes para cada uno de los boletines, para cada una de 

las ediciones y en ese boletín aparece un becario. Se promueven 

obviamente estos boletines sí diariamente entre los becarios. 

 Entonces no es el programa el que produce el boletín, sino que nosotros 

damos aportes a los boletines diarios que publica la ICANN durante las 

reuniones, pero en realidad habría que colaborar con el personal de At-

Large, que es el que se va a comunicar con el equipo de comunicaciones 

y entonces pueden incluir dentro de lo que son los boletines generales 

de la ICANN que se publican en cada una de las reuniones la información 

brindada. 

 Cuando estamos hablando de hacer participar a los becarios y NextGen 

les pido que recuerden por favor, que Débora es la que está a cargo del 

equipo de NextGen, así que les diría que en el futuro también la incluyan 

a ella en las comunicaciones para que no se queden solos con los 

becarios, sino también que involucren a los de NextGen en lo que tiene 

que ver con compartir información y una mejor preparación para la 

ICANN70. 

 Y el tercer punto que quiero mencionar, creo que Shreedeep hizo esta 

sugerencia de organizar algo con los becarios, independientemente de la 

ICANN70, creo que hubo una sugerencia en la agenda y vamos a ver en 

qué fecha puede sernos útil a ambos y yo no tengo ningún problema en 

incluirlo en el programa que se arme para los becarios para garantizar 

que los becarios participen en esta sesión. 
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 Y, de hecho, creo que la podemos combinar para que también participe 

la gente de NextGen, que sea parte de esta sesión conjunta para bueno, 

después tener una llamada para la ICANN70. Con esto concluyo lo que 

quería decir, gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Gracias, Siranush, así es tienes toda la razón. Ya definida en esta primera 

reunión pues muchas cosas que hemos propuesto, vamos a vincular a 

Débora, yo personalmente me voy a comunicar con ella; yo tengo su 

email, ella es una persona también muy colaborativa y muy 

comprometida con el trabajo de los NextGen, ellos son muy 

fundamentales en esta propuesta de redes sociales. 

 Entonces estaremos comunicándonos con ella. Lo que tú hablas de los 

boletines dentro de ICANN es súper importante y también darles a 

conocer a los becarios y a los NextGen nuestra propuesta de redes 

sociales y cómo los vamos a vincular a ellos, entonces vamos a estar en 

constante comunicación porque creo que la clave para sacar adelante 

este trabajo es comunicación y colaboración, muchas gracias. 

 A ver si hay otra manito levantada… Entonces te paso la palabra a ti Evin 

para ir cerrando la reunión. 

 

YEŞIM NAZLAR: Evin, creo que está silenciado su micrófono. 

 

EVIN ERDOĞDU: Ah, claro, estuve hablando, pero nadie me escuchó. Bueno, no sé si 

queremos hacer un resumen de los comentarios de Shreedeep y otros 
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sobre lo que eran los premios, tenemos en realidad los premios en la 

oficina de Los Ángeles, hay demoras debido a la pandemia de que van a 

salir en algún momento y ahora los vamos a enviar desde la oficina de 

ICANN y después quizás implementemos otro medio. 

 Bueno, también anoté lo que eran los comentarios y también quería 

señalar que no todas nuestras ALS, pero algunas sí tienen un hashtag, 

entonces yo creo que con Lilian y con los vicepresidentes regionales 

quizás podamos hacer un vínculo a los hashtags de ellos en las redes 

sociales como para trabajar aún más sobre ese tema. 

 Y ahora le devuelvo la palabra a Lilian. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Bueno, Evin, gracias. Para ir cerrando la reunión pues primero que todo 

muchísimas gracias, ha sido una reunión supremamente interesante con 

muchas ideas, con mucha receptividad hacia estas propuestas. Tenemos 

que ir también, como dice Evin, esperando cómo se van resolviendo las 

cosas al interior de ICANN y de acuerdo a eso, ir programándonos.  

 Podríamos ahorita ya poner a circular… O sea, reunirnos primero y mirar 

todas las observaciones que se han hecho acá para entonces colocar el 

Google Doc, el borrador para comentarios e ir planificando lo más 

pronto posible una nueva reunión para ya aprobar esta agenda de 

trabajo con miras a ICANN70. 

 Vamos a seguir en estrecha colaboración y comunicación con las 

personas que están involucradas en este trabajo, manteniéndolos 

informado a través de Skype y a través de la lista de correo a los 
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miembros del grupo de Social Media, somos más de 48 o 50 miembros y 

la idea es que todos ellos empiecen a participar activamente. 

 Entonces vamos a enviar Evin, lo más pronto posible otro Google Doc 

para nuestra próxima reunión, no sé qué tan conveniente sea, ya viene 

la temporada de fiestas de diciembre, no sé si de pronto el staff también 

salga a unas pequeñas vacaciones… Entonces de acuerdo a eso vamos a 

programar nuestra próxima reunión y también empezaremos a 

programar las comunicaciones que internamente vamos a empezar a 

sostener con los diversos grupos que vamos a apoyar para sacar esta 

agenda adelante. 

 Solo me queda pues volver a reiterarles las gracias y que seguimos 

comprometidos con este trabajo de nuestro grupo de trabajo de Social 

Media, gracias. Evin, Yeşim, ya podemos creo que cerrar la llamada. 

 

YEŞIM NAZLAR: Lilian, yo veo que Alfredo tiene la mano levantada, antes de cerrar la 

llamada, ¿le parece? 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Ah, ok. Sí, Alfredo, adelante. 

 

ALFREDO CALDERÓN: Pido disculpas, pero la verdad es que el tema del seminario web es 

importante porque nosotros tenemos un flujo de trabajo y no sé si lo 

tienen que preparar para el 01 o el 08 de febrero lo que le estoy 

pidiendo Lilian, es que por favor identifique quiénes van a ser las 

personas que van a hablar en este seminario web lo antes posible para 
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poder ponernos en contacto con ellos, para definir la fecha y después 

seguir con todo lo necesario que necesita el equipo de webinars para 

preparar ese seminario web. Gracias. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Gracias, Alfredo. Importantísimo punto, es tratar de que antes de la 

reunión del 07 de enero del grupo de webinars ya tengamos nombres 

para el webinar, entonces ese es un punto bastante importante y 

hacerlo la primera semana de febrero también es crucial porque 

permitirá preparar a la gente con tiempo para cuando llegue el 

momento de la reunión y de ya empezar a echar a andar toda esta 

estrategia de redes sociales. Muchas gracias, Alfredo. 

 Le paso la palabra a Evin o a Yeşim… 

 

EVIN ERDOĞDU: Gracias, Lilian. Gracias, Alfredo, tomé nota de esto, sí. Vamos a ver 

entonces esto con el grupo de generación de capacidades para preparar 

todo para el seminario web, muchísimas gracias. Como dijo Lilian, la 

siguiente llamada va a ser para el año próximo, no sé exactamente 

cuándo, pero bueno gracias a todos y les deseo un buen día. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Muchas gracias a todos por su asistencia. Gran reunión. Agradezco todos 

sus comentarios. Feliz día. 
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[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


